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Disque Denúncia busca informações 
sobre foragidos ligados a homicídio 
O Disque Denúncia divulgou um cartaz para ajudar na captura de Bernah Guinancio Pa-

trizi, o “Stive”, de 27 anos, e Moyses de Souza de Carvalho, o “Feio” ou “Semente”, de 24, 
suspeitos de envolvimento no assassinato de Victor Guilherme Lima Vianna, de 22 anos, 
morto a tiros dentro do caminhão do pai em janeiro, na comunidade do Malafaia, em São 
Gonçalo. Os dois são ligados ao Comando Vermelho e estão foragidos. 

BNDES 
destina R$ 

150 milhões 
para ações 

de combate 
a incêndios 

Homem é preso 
ao tentar aplicar 

golpe do ‘chupa-cabra’ 
em idosos

Policiais salvam vida 
de recém-nascida 

engasgada em 
Belford Roxo

NA MIRA DA cIVIL

Operação busca envolvidos 
em  atentado contra bicheiro 

7PÁG.

Disque Denúncia busca
por informações sobre 
assassinato de PM 

O Disque Denúncia está oferecendo R$ 5 mil por informações que ajudem a identi-
ficar e prender os responsáveis pela morte do policial militar reformado José Cláudio 
Leite Feital, de 53 anos. Ele foi atacado a tiros ao sair de um bar em Bangu. Crimino-
sos armados desceram de um carro e atiraram contra a vítima. A Delegacia de Homicí-
dios da Capital (DHC) investiga o caso para esclarecer a motivação e autoria do crime.

PÁG. 7 PÁG. 3

EUA monitoram Pix desde 2022 
O governo dos Es-

tados Unidos acompa-
nha o Pix desde 2022 
por meio do Escritório 
do Representante de 
Comércio (USTR), que 
vê a plataforma como 
potencial barreira co-
mercial. Em relatório 
anual, a agência ques-
tionou o duplo papel 
do Banco Central bra-
sileiro como regula-
dor e operador do sis-
tema, criado em 2020. 

PÁG. 3

A Escola Municipal José Pinto Teixeira, em Belford 
Roxo, recebeu o projeto Guarda-Parque Mirim, pro-
movido pela Secretaria de Meio Ambiente e Susten-
tabilidade, em parceria com o INEA e a Secretaria de 
Educação. A iniciativa capacita 30 alunos do 7º ao 9º 
ano para serem multiplicadores de boas práticas am-
bientais, com palestras, oficinas e dinâmicas sobre 
coleta seletiva, descarte correto de resíduos e preser-
vação ambiental. O projeto encerra no dia 25, com 
formatura no Museu do Amanhã, no Rio.

Belford Roxo inicia projeto Guarda-Parque Mirim
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O Palco Carioca do 
MetrôRio regis-
trou mais de 1.600 

apresentações musicais 
no primeiro semestre de 
2025. Com 11 palcos es-
palhados pelas estações 
do sistema metroviário, 
a iniciativa soma mais de 
16 mil shows desde a sua 
criação, em 2016. Além de 
muita música, os espaços 
também estão abertos 
para apresentações de 
dança, poesia e literatu-
ra. Os interessados em 
participar do Palco Ca-
rioca podem se inscrever 
gratuitamente pelo site 
da concessionária: www.
metrorio.com.br/palcoca-
rioca.

Há noves anos, a inicia-
tiva dá visibilidade a mú-
sicos do Rio de Janeiro, 
consolidando-se como 
uma importante vitrine 
para novos talentos da 
cena musical, além de le-

var entretenimento aos 
passageiros do metrô. 

Essa tem sido a traje-
tória de muitos artistas, 
como a do músico Paulo 
César Marinho, que parti-
cipa do Palco Carioca des-
de 2016. Com 30 anos de 
carreira e passagens por 
bandas e apresentações 
internacionais, o artista 
vê o projeto como uma 
importante fonte de ren-
da e oportunidade.

“O Palco Carioca é mui-
to importante porque me 
permite mostrar toda a 
musicalidade que adquiri 
na estrada e ainda con-
tribui para a minha renda 
mensal. A receptividade 
do público nas estações é 
muito positiva. Essa troca 
é incrível”, afirma o músi-
co. 

Músicos e artistas 
maiores de 18 anos que 
desejam participar do Pal-
co Carioca do MetrôRio 
podem se inscrever gra-
tuitamente pelo site da 
concessionária: metrorio.

ENTRETENIMENTO|GERAL

Artistas maiores de 18 anos podem se inscrever

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

Oficinas gratuitas de arte, teatro e 
restauro para crianças nas férias de julho

pAssAGeNs por BANdAs

MetrôRio recebe inscrições para 
apresentações no Palco Carioca 

REPRoDução

Mais de 1,6 mil shows foram promovidos pelo projeto de janeiro a junho deste ano

BiOPArque SuSPende 
AtividAdeS

As atividades do Bio-
Parque estão suspensas. 
O anúncio foi feito pela 
administração do equi-
pamento em suas redes 
sociais. O motivo da sus-
pensão foi a morte de ga-
linhas-d’angola do plantel 
do zoológico. De acordo 
com o BioParque, que fica 
em São Cristóvão, o pro-
cedimento atende a pro-
tocolos internos de bios-
segurança. A instituição 
informou que as autori-
dades sanitárias compe-
tentes já foram notifica-
das sobre a ocorrência.

O Theatro Municipal do 
Rio de Janeiro celebrou 
seus 116 anos de histó-
ria. Como parte das co-
memorações, foi assinado 
a renovação de contrato 
de patrocínio master da 
Petrobras ao equipamen-
to no valor de R$ 30 mi-
lhões para os próximos 
dois anos. O novo com-
promisso tem aumento 
de R$ 10 milhões em rela-
ção ao contrato anterior, 
que era de 18 meses. O 
investimento garante a 
realização de mais de 200 
apresentações.

CONCERtO COMEMORAtivO
No dia 29, às 19h, o Theatro Municipal do Rio de Janeiro rece-

be uma apresentação da Orquestra Sinfônica Brasileira dentro da 
série OSB 85 anos. O espetáculo terá regência do maestro José 
Soares, e programa composto pela “Sinfonia nº 7 em Fá menor”, 
de Emilie Mayer, e “Pássaro de Fogo”, de Igor Stravinsky, entre 
outras obras. Valor dos ingressos, de R$ 20 e R$ 80. Dona de um 
catálogo expressivo e vasto, Emilie Mayer (1812 – 1883). se fir-
mou como uma compositora respeitada em uma época em que as 
mulheres tinham pouco espaço na cena musical europeia. 

PAtrOcíniO de 
r$ 30 MilhõeS 

A Casa Museu Eva Kla-
bin, na Lagoa, promove 
uma programação gra-
tuita voltada para o pú-
blico infantil durante as 
férias escolares de julho. 
Até 3 de agosto, o pro-
jeto “Férias no Museu” 
oferece oficinas de arte, 
teatro, restauro e con-
tação de histórias, com 
atividades inspiradas na 
cultura greco-romana.

As oficinas são gratui-
tas e acontecem de quar-
ta-feira a domingo. Para 
participar, é necessário 
retirar uma senha no lo-
cal, 10 minutos antes do 
início da atividade. As 
vagas são limitadas à ca-
pacidade da casa.

A programação come-
ça neste sábado (19), 
às 15h, com a oficina 
“Desenhos com Bolhas 
de Sabão”, voltada para 

crianças a partir de 3 
anos. A atividade estimu-
la a imaginação de for-
ma lúdica, contribuindo 
para o desenvolvimento 

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

da criatividade.
Já no domingo (20), 

será a vez da “Oficina de 
Padronagens do Olim-
po”, indicada para crian-
ças a partir de 5 anos, 
que explora os padrões 
encontrados em peças 
gregas, especialmente 
vasos de cerâmica ex-
postos no acervo do mu-
seu.

Entre os destaques da 
programação está a “Ofi-
cina de Teatro de Som-
bras – Histórias Greco-
-Romanas”, no dia 23 
de julho, que estimula a 
expressão corporal das 
crianças a partir da cria-
ção de personagens com 
luz e sombra.

Oficinas são gratuitas e acontecem de quarta-

REPRoDução
Na campanha, ele dizia que a Educação era priorida-

de. Prometeu escola de tempo integral, merenda de 
qualidade e sala com ar-condicionado. Mal pegou a 
caneta, começou a verdadeira lição: como desviar ver-
ba sem deixar rastro. Compra superfaturada, licitação 
combinada e material didático que nunca chega. En-
quanto isso, aluno faz conta em caderno reaproveitado 
e professor vira equilibrista para dar aula sem giz.

LiçãO DE CORRUPçãO

Nas escolas, falta lápis, merenda e até papel higiêni-
co pros banheiros. Mas no gabinete do prefeito, sobra 
luxo. Ele limpa a própria bunda com o dinheiro que 
deveria limpar o futuro da cidade. Quando questio-
nado, solta o bordão de sempre: “Tudo está em pro-
cesso de licitação”. Mas o único processo que anda 
rápido é o de engordar o patrimônio pessoal.

BAnheirO SeM PAPel, cOfre cheiO

Na próxima eleição, ele vai voltar com discurso boni-
to, dizendo que “investiu como nunca na educação” e 
que “todo problema foi herdado”. Vai tirar foto entre-
gando meia dúzia de mochilas novas e jurar que agora 
vai ser diferente. Mas quem já estudou na escola da vida 
sabe: prefeito que desvia verba da educação não rouba 
só dinheiro, rouba o futuro de uma geração inteira.

DiPLOMA DE HiPOCRiSiA

com.br/palcocarioca. Nos 
palcos, também podem 
ser realizadas apresenta-
ções de dança e poesias.

Os shows podem ser 
agendados, das 9h às 20h 
(exceto feriados), nas es-
tações: Jardim Oceânico/

Barra da Tijuca, Jardim 
de Alah/Leblon, General 
Osório/Ipanema, Siqueira 
Campos, Carioca/Centro, 

Presidente Vargas/Centro, 
Uruguaiana/Centro, Cida-
de Nova, Uruguaia, Maria 
da Graça e Triagem.
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A Secretaria de Meio 
Ambiente e Susten-
tabilidade de Belford 

Roxo, em parceria com o 
Instituto Estadual do Am-
biente (INEA) e a Secretaria 
Municipal de Educação, deu 
início ao projeto Guarda-
-Parque Mirim, na Escola 
Municipal José Pinto Teixei-
ra, no bairro Recantus/Babi. 
A ação é voltada para alunos 
do 7º ao 9º ano, do Ensino 
Fundamental, da rede muni-
cipal, com idades entre 12 
e 14 anos, e busca formar 
agentes multiplicadores de 
boas práticas ambientais e 
conscientização ambiental 
com práticas de preserva-

ção e conservação do meio 
ambiente.

“Os alunos precisam 
agarrar essas oportunida-
des que surgem com a Se-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente, com um órgão 
estadual (Inea) e personali-
dades importantes do meio 
ambiental, falando com eles 
e direcionando no momen-
to em que eles ainda estão 
buscando o conhecimento 
profissional”, ressaltou o se-
cretário de Meio Ambiente, 
Flávio Gonçalves, que desta-
cou a importância do início 
do projeto na unidade esco-
lar localizada no Recantus, 
uma região com um grande 
passivo ambiental, devido 
ao antigo aterro sanitário 
(lixão) que funcionava na 

região.
Além disso, o secretário 

fez questão de destacar as 
práticas ambientais realiza-
das na escola, como, o cul-
tivo de horta, fabricação de 
sabão com óleo de cozinha 
reaproveitado e compos-
tagem com cascas e folhas 
de vegetais, além do inte-
resse e conhecimento de-
monstrado pelos alunos na 
questão do Meio Ambiente, 
representada pelas estudan-
tes Lays Vitória e Carol dos 
Santos. Na E.M. José Pinto 
Teixeira, 30 alunos serão ca-
pacitados.

No primeiro dia, os alu-
nos participaram de pales-
tras, oficinas e dinâmicas. 
Um dos destaques foi o 
tema da coleta seletiva e o 

inea começa projeto da Guarda  
Parque-Mirim em Belford Roxo
Atividades serão ministradas com aulas teóricas, 
oficinas, dinâmicas e atividades práticas

REPRoDução

 Alunos participaram de palestras, oficinas e dinâmicas

BoAs práticAs AmBieNtAis

BNDES aprova R$150 milhões para 
prevenção e combate a incêndios

Com a finalidade de fa-
zer ações de prevenção 
e combate a incêndios 
florestais nos biomas do 
Cerrado e do Pantanal, o 
Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e 
Social (BNDES) aprovou a 
destinação de até R$ 150 
milhões em recursos não 
reembolsáveis do Fundo 
Amazônia, para o projeto 
Manejo Integrado do Fogo. 

O projeto é uma constru-
ção interministerial apre-
sentada pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
e marca a primeira ação do 

Assistência Social de Meriti leva 
grupo à visita cultural no ccBB

A Prefeitura de São João 
de Meriti, através da Se-
cretaria Municipal de As-
sistência Social, promo-
veu uma visita especial 
ao Centro Cultural Banco 
do Brasil (CCBB), no Rio 
de Janeiro, com um grupo 
de assistidos do Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS) Centro. A ati-
vidade incluiu a visitação a 
duas exposições: “Do Sal 
ao Digital: o Dinheiro na 
Coleção Banco do Brasil” e 
“O Banco do Brasil e Sua 
História”, ambas com en-

trada gratuita.
A ação teve como obje-

tivo proporcionar acesso à 
cultura e ao conhecimen-
to histórico para os usu-
ários dos serviços sociais 
do município, em um dos 
centros culturais mais vi-
sitados do país. O grupo, 
composto em sua maio-
ria pela Melhor Idade, foi 
acompanhado por técni-
cos da secretaria e por 
uma profissional durante 
a visita guiada.

Em cartaz no 4º andar 
do CCBB, as exposições 

Atividade proporcionou um momento especial para o grupo

Objetivo é ampliar a capacidade de resposta

 Divulgação

 Divulgação

fundo para a aplicação de 
recursos no enfrentamen-
to a incêndios em outros 
biomas além da Amazônia 
Legal. 

O Fundo Amazônia é ge-
rido pelo BNDES, sob coor-
denação do Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA).

O projeto vai apoiar as 
ações do Corpo de Bom-
beiros Militar e brigadas 
florestais do Mato Grosso 
do Sul, Minas Gerais, Goi-
ás, Bahia, Piauí e Distrito 
Federal, além da Força Na-
cional de Segurança Públi-

ca. 
O objetivo é ampliar a 

capacidade de resposta 
diante do agravamento 
dos incêndios florestais re-
gistrado em 2024 e da pre-
visão de novos episódios 
extremos para este ano.

“O avanço dos incêndios 
florestais e das queimadas 
não autorizadas em bio-
mas como o Cerrado e o 
Pantanal tem exigido uma 
resposta emergencial e 
integrada do Estado bra-
sileiro”, afirmou, em nota, 
o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante.

“Do Sal ao Digital” e “O 
Banco do Brasil e Sua His-
tória” apresentam a evolu-
ção do dinheiro, com mais 
de 800 moedas, cédulas 
e obras contemporâneas, 
e a trajetória do Banco 
do Brasil desde sua cria-
ção por Dom João VI, em 
1808. Entre os destaques 
estão peças raras, como o 
dobrão de ouro de 1724, e 
ambientes históricos que 
ajudam a compreender o 
papel da instituição no de-
senvolvimento do país.

A coordenadora do 
CRAS Centro, Cláudia Fer-
nandes, comentou sobre o 
passeio. 

“Proporcionar essa vi-
vência para pessoas que 
muitas vezes não têm 
acesso a esse tipo de ati-
vidade, é um sentimento 
ótimo. Essa visita amplia 
os horizontes e desperta 
o interesse pelo conheci-
mento. Cultura também é 
um direito e vamos organi-
zar mais momentos como 
esse”, frisou Cláudia.

•IZABELLE RODRIGUES
izabellejornalista@outlook.com

destino correto do descarte 
do lixo e as cores corretas 
para colocação dos resíduos 
sólidos. A atividade contou 
com a participação de guar-
das-parques e do represen-
tante do Inea da APA Alto 
Iguaçu, Leandro Gomes.

O encerramento do pro-
jeto acontece no dia 25, 
com uma cerimônia esta-
dual de formatura no Mu-
seu do Amanhã, no Rio de 
Janeiro.

“Nossa escola realiza 
grandes práticas voltadas 

para o Meio Ambiente e os 
alunos são muito interessa-
dos na questão ambiental. 
Esse projeto é muito impor-
tante e enriquecedor para 
os nossos estudantes”, des-
tacou a professora de Ciên-
cias, Geise Wyterlin.

defensoria do rJ processa ‘bets’ e cobra 
r$ 300 milhões por propaganda enganosa

A Defensoria Pública 
do Estado do Rio de Ja-
neiro ajuizou uma ação 
civil pública contra 43 
empresas de apostas on-
line. A instituição cobra 
R$ 300 milhões em inde-
nização por danos mo-
rais coletivos e a adoção 
de medidas mais rígidas 
para alertar usuários so-
bre os riscos de vício e 
endividamento provo-
cados pelas chamadas 
“bets”. A ação foi distri-
buída para a 6ª Vara Em-
presarial da Comarca da 
Capital. 

A Defensoria argumen-
ta que as plataformas 

praticam “publicidade 
enganosa por omissão”, 
já que não informam de 
forma clara os riscos re-
ais da atividade, como a 
ludopatia e a possibili-
dade de altos prejuízos 
financeiros. Segundo o 
órgão, a frase genérica 
“jogue com responsabi-
lidade” é considerada in-
suficiente, além de des-
locar a responsabilidade 
para o consumidor.

“Não basta um avi-
so protocolar. É preciso 
alertar o jogador sobre 
os riscos reais do vício, 
incluindo o potencial de 
perdas financeiras graves 

e o risco à saúde mental”, 
afirma trecho da petição.

A ação pede decisão 
urgente proibindo o uso 
exclusivo da frase “jogue 
com responsabilidade”, 
sob multa diária de R$ 
10 mil por empresa. A 
Defensoria também quer 
que os sites exibam avi-
sos obrigatórios em tela 
cheia ou pop-up, durante 
no mínimo dez segundos, 
com mensagens como 
“Apostar pode causar 
dependência” e “Aposta 
não é investimento”. O 
descumprimento pode 
gerar multa diária de R$ 
30 mil por empresa.

Estados Unidos monitoram Pix desde 2022
O Pix está sob o escru-

tínio das autoridades es-
tadunidenses desde, pelo 
menos, 2022. Há três anos, 
o Escritório do Represen-
tante de Comércio dos 
Estados Unidos (USTR, do 
inglês) já revelava, em um 
documento oficial, que o 
país estava preocupado 
com os impactos da po-
pularização da plataforma 
brasileira de pagamentos 
instantâneos, em uso des-
de novembro de 2020.

“Os Estados Unidos es-
tão monitorando de perto 
os desenvolvimentos rela-
cionados ao mercado de 
pagamentos eletrônicos 
de varejo no Brasil para 
garantir que o Banco Cen-
tral [BC] brasileiro facilite 
condições equitativas para 
todos os participantes do 
mercado, dado o papel 
duplo do BC como regu-

lador e operador do Pix, 
um serviço de pagamento 
de varejo em tempo real”, 
apontou o USTR em seu 
relatório anual sobre as 
perspectivas das exporta-
ções.

No documento, o USTR 
tece comentários sobre o 
que classifica como “bar-
reiras comerciais estran-
geiras” com o potencial 
de afetar as exportações, 
os investimentos e o co-
mércio eletrônico dos EUA 
com 63 nações, incluindo 
o Brasil, mais o Reino Uni-
do.

A edição de 2022 do re-
latório foi a primeira – e 
única - a mencionar nomi-
nalmente o Pix, embora 
documentos posteriores 
tenham voltado a mencio-
nar o sistema financeiro 
brasileiro.

O USTR é uma agên-

cia federal que integra 
o gabinete executivo da 
presidência dos EUA. Res-
ponsável pelo desenvolvi-
mento e coordenação da 
política de comércio inter-
nacional, o escritório tor-
nou público, que instau-
rou uma investigação para 
apurar, entre outras ações 
comerciais brasileiras, o 
estímulo governamental 
ao uso do Pix.

Segundo o principal di-
rigente do USTR, Jamie-
son Greer, a investigação 
foi solicitada pelo próprio 
presidente Donald Trump 
para apurar “os ataques 
do Brasil às empresas de 
mídia social americanas, 
bem como outras práticas 
comerciais desleais que 
prejudicam empresas, tra-
balhadores, agricultores e 
inovações tecnológicas” 
dos Estados Unidos.
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Os líderes do 
PT no Con-
gresso pedi-

ram ao ministro Ale-
xandre de Moraes, 
do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), a 
prisão do deputado 
federal licenciado 
Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP).

O pedido é assi-
nado pelo deputado 
Lindbergh Farias (RJ) 
e pelo senador Ran-
dolfe Rodrigues (AP). 
O documento foi 
anexado ao inquérito 
no qual o filho do ex-
-presidente Jair Bol-
sonaro é investiga-
do pela sua atuação 
junto ao governo do 
presidente dos Es-

O Detran RJ inaugu-
rou um novo posto de 
atendimento que vai dar 
mais conforto aos mora-
dores de Campo Grande, 
na Zona Oeste. A unida-
de fica no Park Shopping 
Campo Grande, na Estrada 
do Monteiro, 1.200, e ofe-
rece o serviço de emissão 
de carteiras de identidade 
e habilitação. O local tam-
bém conta com uma sala 
para a aplicação de provas 

O cartão Jaé, bilheta-
gem digital implantada 
pela Prefeitura do Rio, 
alcançou a marca de 3 
milhões de cadastros e 
já responde por 1 milhão 
de embarques diários 
nos transportes públicos 
da cidade. O sistema, que 
já representa 37% das via-
gens diárias em ônibus 
municipais, BRT, VLT e 
vans legalizadas, passará 
a ser obrigatório a partir 
do dia 2 de agosto. As 

Ligeirinhas
Bolsa família de julho

A Caixa Econômica Federal começou a pagar a parcela de 
julho do Bolsa Família. Ao todo, cerca de 19,6 milhões de famí-
lias receberão o benefício neste mês. O pagamento ocorre nos 
últimos dez dias úteis de cada mês. O beneficiário poderá con-
sultar informações sobre as datas de pagamento, o valor do 
benefício e a composição das parcelas no aplicativo Caixa Tem, 
usado para acompanhar as contas poupança digitais do banco.

Destino turístico global LGBtQ+
A cidade do Rio de Janeiro está entre os destinos 

nacionais que concentram o maior número de acomo-
dações com selo Travel Proud, segundo um levanta-
mento global realizado pela Booking.com sobre turis-
mo LGBTQ+. Das dez cidades com o maior número 
de quartos, além do Rio, São Paulo (SP), Florianópolis 
(SC), também atingiram números expressivos de aco-
modações. 

famílias deixam a pobreza
Segundo dados do CAGED, 98% dos empregos formais 

gerados em 2024 no Brasil foram preenchidos por inte-
grantes do CadÚnico, e 75% deles foram para beneficiá-
rios do programa de transferência de renda do Governo 
Federal. Com aumento de renda por conquistarem um 
emprego estável ou melhor condição financeira como 
empreendedores, cerca de um milhão de famílias dei-
xam de receber o benefício.

ECA completa 35 
anos com avanços

O Estatuto da Criança 
e do Adolescente (ECA) 
acaba de completar 35 
anos. Sancionado em 
1990, promoveu uma mu-
dança histórica na forma 
como a sociedade brasi-
leira enxerga a infância 
e a adolescência — de 
objetos de tutela para su-
jeitos plenos de direitos; 
alinhando o país à Con-
venção sobre os Direitos 
da Criança da ONU. Para o 
Defensor Público Federal 
André Naves, especialista 
em Direitos Humanos e 
Inclusão Social, esses 35 
anos precisam ser cele-
brados, certamente; mas 
são, principalmente, um 
chamado à reflexão.

Bondes superam 
recorde de passageiros

O sistema de bondes 
de Santa Teresa registrou 
mais um recorde históri-
co ao transportar em um 
único dia 3.441 passagei-
ros. A marca supera os 
3.126 embarques realiza-
dos há um ano, em julho 
de 2024, no tradicional 
transporte, que é admi-
nistrado pela Central Lo-
gística, órgão vinculado à 
Secretaria de Transporte 
e Mobilidade Urbana (Se-
tram). Iniciada em janeiro 
de 2024, a reestruturação 
do sistema inclui, além 
da modernização da via e 
da rede aérea, a amplia-
ção da frota e do quadro 
profissional, a redução 
dos intervalos entre as 
viagens e a extensão do 
horário de funcionamen-
to.

Jaé ultrapassa 3 milhões de cadastros e 
chega a 1 milhão de embarques diários
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detran.rJ inaugura posto de atendimento
no Park Shopping, em campo Grande

REPRoDução

líderes do Pt pedem prisão de 
eduardo Bolsonaro ao Stf
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tados Unidos, Donald 
Trump, para promover 

medidas de retaliação 
contra o governo bra-

sileiro e ministros do 
Supremo.

empresas que oferecem 
vale-transporte deverão 
migrar seus cadastros 

para o Jaé, sob risco de 
prejudicar o desloca-
mento de funcionários.

teóricas aos candidatos à pri-
meira habilitação. O posto 
ganhou mobiliário e equipa-

mentos novos, e mais espaço 
para acomodar os usuários 
no shopping.

O Ministério da Saúde 
divulgou o balanço 
do primeiro semes-

tre do Programa Saúde 
na Escola (PSE), no qual a 
taxa de vacinação nos mu-
nicípios do Rio de Janeiro 
atingiu 73,9%, com 29 mil 
doses aplicadas em estu-
dantes de até 15 anos no 
ambiente escolar. No mes-
mo período, no Brasil fo-
ram aplicadas mais de um 
milhão de vacinas em alu-
nos de 4,1 mil municípios.

Pela primeira vez, a cam-
panha de vacinação anual 
dos ministérios da Saúde 
e da Educação, registra da-
dos com recorte das doses 
aplicadas no espaço edu-
cacional: uma inovação no 
acompanhamento vacinal.

Segundo o Ministério da 
Saúde, no ciclo 2023/2024, 
o Saúde na Escola teve uma 
adesão histórica, alcançan-
do 5.544 municípios, o que 
representa 99% do total no 
Brasil. No Estado do Rio, as 

Estado do Rio avança na vacinação de estudantes da rede pública de ensino

Estado atingiu 29 mil doses aplicadas em estudantes
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92 cidades que compõem o 
território fluminense aderi-
ram ao programa.

Para ampliação da co-
bertura vacinal, a pasta 
da Saúde repassou R$ 150 
milhões a estados e muni-
cípios. Desse montante, R$ 
6,8 milhões serão destina-
dos aos municípios flumi-

nenses. A previsão é de que 
mais de 1,7 milhão de estu-
dantes sejam imunizados 
pelo PSE no Rio de Janeiro.    

Com o investimento, o 
Governo Federal pretende 
reduzir a circulação de do-
enças imunopreveníveis, 
combater a desinformação 
e conscientizar a popula-

ção sobre a importância da 
imunização.

O titular do Ministério da 
Saúde, Alexandre Padilha 
(PT), destacou que através 
do Programa Nacional de 
Imunizações (PNI), os níveis 
de vacinação da população 
têm retomado patamares 
de anos anteriores.

“Estamos mostrando que 
já começamos a recuperar 
esse grande esforço de 
salvar vidas no Brasil, por 
meio do nosso Programa 
Nacional de Imunizações 
(PNI). Ultrapassamos um 
milhão de crianças vacina-
das nas escolas. Além dis-
so, das 16 vacinas do ca-

lendário nacional, tivemos 
aumento em 15 e apenas 
uma manteve-se estável. 
Até o final do ano, conti-
nuaremos intensificando 
nossas ações de vacina-
ção”, destacou Padilha.

Em 2025, a mobiliza-
ção nacional realizada nas 
escolas alavancou a apli-
cação de doses no País. 
Em abril, foram aplicadas 
212,1 mil doses de vaci-
nas em crianças e adoles-
centes; volume 10 vezes 
superior ao aplicado em 
março: 20,6 mil. O mês de 
maio responde pelo pico 
de 583,7 mil doses, repre-
sentando mais de 25 vezes 
em relação a março.

O Ministério da Saúde 
já imunizou estudantes 
de 4,1 mil municípios, ou 
seja, 74% das cidades bra-
sileiras. Entre os 25 tipos 
de vacinas administradas 
estão HPV, BCG, Covid-19, 
dengue, febre amarela, 
meningite, influenza, po-
liomielite, sarampo, ca-
xumba, rubéola e outras 
doenças imunoprevení-
veis.

horahmunicipios@gmail.com
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Ancelotti quer Savarino em nova função no Botafogo
Outro ponto abordado por Ancelotti foi 
a necessidade de adaptação do elenco à 
chegada de Arthur cabral

Um dos principais focos de Ancelotti é a utilização de Jefferson Savarino
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Com um elenco em re-
formulação após as 
conquistas da Liber-

tadores e do Brasileirão, o 
Botafogo vive uma nova fase 
sob o comando de Davide 
Ancelotti. Anunciado como 
técnico há cerca de dez dias, 
o italiano fez sua estreia na 
beira do campo no empate 
sem gols com o Vitória, na 
última quarta-feira (16), no 
estádio Nilton Santos. Ape-
sar do resultado, a partida 
marcou o início de mudan-
ças táticas e ajustes no elen-
co promovidos pelo novo 
comandante.

Um dos principais focos 
de Ancelotti é a utilização 
de Jefferson Savarino. O ve-

nezuelano, destaque da cam-
panha de 2024, foi reposicio-
nado e ganhou nova função. 
Segundo o técnico, o camisa 
10 deve atuar com liberdade 
no setor central, em parceria 
com Álvaro Montoro e Alex 
Telles pelo lado esquerdo. 
Durante a coletiva pós-jogo, 
Ancelotti explicou sua deci-
são: “O Savarino pode jogar 
liberado, como 10. Ele gos-
ta de encontrar a posição. 
Eu peço a ele para jogar um 
pouco à esquerda porque 
pode ter uma boa associação 
com Álvaro e Alex. Vejo Sa-
varino como meia ofensivo e 
não como ponta”.

Anteriormente utilizado 
de forma mais aberta por Re-
nato Paiva, Savarino sofreu 
com oscilações de desem-
penho. Agora, a proposta do 
novo treinador é potencia-

lizar as virtudes do atleta a 
partir de um posicionamen-
to mais centralizado, com 
funções criativas e também 
defensivas.

Outro ponto abordado 
por Ancelotti foi a necessida-
de de adaptação do elenco 
à chegada de Arthur Cabral. 
O centroavante, que substi-
tui Igor Jesus após transfe-
rência para o futebol inglês, 
exige uma nova dinâmica de 
jogo. “Ele tem que ajudar, é 
um jogador importante para 
o time. Os companheiros 
também precisam de tempo 
para jogar com ele, porque 
tem características diferen-
tes do Igor Jesus”, afirmou o 
técnico.

Ainda sobre o empate 
com o Vitória, a atuação 
ofensiva do Botafogo foi in-
tensamente analisada. O jor-

eleNco em reFormulAçÃo

Flamengo acerta contratação de Carrascal

Carrascal vai reforçar o Flamengo

Fim da novela: o Fla-
mengo acertou a contra-
tação de Carrascal, meia 
colombiano de 27 anos 
que será o primeiro refor-
ço desta janela. A nego-
ciação havia esfriado nas 
últimas semanas, mas o 
Rubro-Negro intensificou 
o contato com o Dínamo 
Moscou e fechou a com-
pra por 12 milhões de eu-
ros (R$ 77,5 milhões na 
cotação atual). O jogador 
deve chegar ao Rio de Ja-
neiro no fim de semana.

A informação do acerto 
foi divulgada inicialmen-
te pelo jornalista César 
Luis Merlo e confirmada 
pelo ge. O Flamengo ne-
gociava com o Dínamo 
de Moscou desde antes 
da Copa do Mundo de 
Clubes. A primeira ofer-

ta rubro-negra era de 
10 milhões de euros (R$ 
64,6 milhões) mais bônus 
por metas. Os russos re-
cusaram e pediam 14 mi-
lhões de euros (R$ 90,4 
milhões).

Com o meia, já havia 
um acerto financeiro, 
mas a alta pedida dos 
russos travou a negocia-
ção e impediu o acerto 
para Carrascal disputar a 
Copa do Mundo de Clu-
bes. O jogador esperava 
um desfecho da negocia-
ção durante as férias para 
sequer precisar voltar à 
Rússia, mas teve que se 
reapresentar ao Dínamo 
de Moscou com o esfria-
mento da negociação.

Para fechar o negócio, 
o Flamengo subiu a pro-
posta e vai pagar 12 mi-

lhões de euros de forma 
parcelada. Era desejo de 
Filipe Luís contar com 
reforços o quanto antes. 
Agora, com a contratação 
de Carrascal, o clube tem 
como prioridade um pon-
ta - que atue preferencial-
mente pela esquerda - e 
um 9. Há o interesse em 
Taty Castellanos, mas a 
Lazio não quer negociar 
o atacante.

Carrascal começou sua 
carreira no Millonarios, 
da Colômbia, e teve sua 
primeira experiência na 
Europa pelo Sevilla B e 
pelo Karpaty, da Ucrânia. 
Começou a se destacar 
quando voltou à América 
do Sul e defendeu o River 
Plate por três tempora-
das. Foi comprado pelo 
CSKA Moscou em 2022 e 
desde o ano seguinte es-
tava no Dínamo. Na últi-
ma temporada, o colom-
biano marcou oito gols e 
deu três assistências em 
35 jogos, sendo 27 deles 
como titular.

Carrascal é o primeiro 
reforço do Flamengo na 
janela que abriu no últi-
mo dia 10 e vai até 2 de 
setembro. Antes da Copa 
do Mundo de Clubes, a 
diretoria rubro-negra ha-
via contratado o volante 
Jorginho, ex-Arsenal.

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

renato Gaúcho afirma que alertou 
fluminense sobre ponto forte do cruzeiro

Com dois gols sofridos no 
primeiro tempo, o Fluminen-
se foi derrotado no Maraca-
nã pelo Cruzeiro e perdeu a 
chance de subir na classifi-
cação na Série A do Campe-
onato Brasileiro. O técnico 
Renato Gaúcho revelou que 
alertou seus jogadores sobre 
os pontos fortes do time mi-
neiro.

O treinador afirmou que 
chamou a atenção do elenco 
na preleção sobre as pres-
sões que o Cruzeiro costuma 
exercer nos primeiros 45 mi-
nutos que resultam em gols. 
Com o Flu não foi diferente 
e aos 35 minutos a partida 
estava liquidada.

“O problema é que nós as-
sistimos ao Cruzeiro jogar no 
primeiro tempo. Alertei eles 
antes mesmo de começar o 
aquecimento: “Prestem aten-
ção, vamos enfrentar uma 
equipe que também está bri-
gando pelo título brasileiro. 
Não à toa, está com 27 pon-
tos (agora com 30 pontos). 
Costumam fazer gols no pri-
meiro tempo, intensidade. 
Prestem atenção”, disparou 
o técnico.

Para Renato, o Fluminense 
a mudança de esquema táti-

Renato apontou a força do Cruzeiro no primei-
ro tempo dos jogos
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co - voltando para a forma-
ção com dois zagueiros - não 
foi crucial para a derrota. O 
Tricolor encerrou o Mundial 
de Clubes da Fifa atuando 
com três defensores.

“Independentemente do 
esquema que a gente usa, 
os jogadores já estão adap-
tados. Infelizmente, não en-
tramos focados como está-
vamos nos Estados Unidos. 
Fizeram dois gols merecida-
mente, jogaram melhor que 
a gente”, determinou.

ELOGIOS PARA 
SEGUNDO TEMPO

Com o Cruzeiro em van-
tagem, o Fluminense teve 
uma boa atuação na segunda 
etapa, o que o técnico quer 

levar de lição para os próxi-
mos confrontos na tempora-
da.

“No segundo tempo, a 
gente acordou. Melhoramos 
bastante, criamos, infeliz-
mente não conseguimos fa-
zer nenhum gol. Falei para 
eles que precisávamos de 
um, que o segundo natural-
mente ia sair. O Cruzeiro se 
defendeu, entregou a bola 
para a gente. Faltou um pou-
quinho de tranquilidade na 
hora das finalizações, para 
que fizéssemos ao menos um 
gol e tentássemos o empate 
depois. Dois tempos distin-
tos. O primeiro, do Cruzeiro, 
e o segundo, do Fluminense. 
Só que eles foram letais, e 
nós não”, lamentou.

Após derrotas, diretoria do vasco muda rota e coloca 
zagueiros entre as prioridades no mercado

Fluminense confirma venda de Arias e se despede As derrotas para Bota-
fogo e Del Valle fizeram 
o Vasco corrigir a rota no 
planejamento para o mer-
cado. Após os dois resul-
tados, a direção vascaína 
voltou a considerar a con-
tratação de um zagueiro 
como uma prioridade para 
a janela de transferências 
do meio do ano, ao lado de 
um atacante de lado.

O Vasco tratava a contra-
tação de um atacante de 
lado, com bons números 
ofensivos, como a princi-
pal prioridade do mercado 
de transferências. A direto-
ria, até então, não pensava 
em contratar um zagueiro.

Havia confiança de que 

João Victor, Lucas Freitas, 
Mauricio Lemos e Luiz 
Gustavo dariam conta do 
recado. No entanto, o cli-
ma instável com João Vic-
tor e as atuações recentes 
do time ligaram o alerta 
da direção, embora Diniz 
confie na recuperação dos 
jogadores.

Um volante e um meia 
de ligação também esta-
vam na lista de desejos da 
diretoria. Thiago Mendes 
chegou para preencher 
a posição de volante, e a 
contratação de um zaguei-
ro pulou para o segundo 
setor entre as prioridades 
do clube.

O principal alvo no mer-

cado do Vasco segue sen-
do a contratação de um 
atacante de lado para au-
mentar o poder de fogo do 
elenco de Diniz. É provável 
que a contratação seja em 
um perfil de empréstimo 
com opção de compra ou 
de um jogador em fim de 
contrato, livre no mercado.

O Vasco tem um orça-
mento limitado para a ja-
nela. Se o clube não con-
seguir a contratação de um 
zagueiro que eleve o nível 
do time titular e se encaixe 
dentro da realidade finan-
ceira do clube, a direção 
confia no trabalho de Fer-
nando Diniz com o atual 
elenco.

O Fluminense infor-
mou, ontem (18), que 
concluiu a venda de 
Jhon Arias para o Wol-
verhampton, da Ingla-
terra. Apesar de não 
ter divulgado valores, o 
Tricolor receberá 16 mi-
lhões de euros (R$ 105 
milhões) pela transferên-
cia e manterá 10% dos 
direitos econômicos de 
uma futura venda do jo-
gador. 

“O Fluminense FC 
concluiu a transferência 
em definitivo do meia-
-atacante Jhon Arias para 
o Wolverhampton, da In-

glaterra. O clube perma-
nece com 10% dos direi-
tos econômicos de uma 
futura venda do jogador 
colombiano”, escreveu o 
Fluminense.

O Fluminense FC con-
cluiu a transferência em 
definitivo do meia-ata-
cante Jhon Arias para o 
Wolverhampton, da In-
glaterra. O clube perma-
nece com 10% dos direi-
tos econômicos de uma 
futura venda do jogador 
colombiano.

O colombiano fez sua 
última partida pelo clube 
carioca na derrota por 2 

a 0 para o Cruzeiro, na 
última quinta-feira (17), 
e foi homenageado por 
torcedores e jogadores 
ao fim do duelo. Será a 
sua primeira experiência 
no futebol europeu, um 
sonho planejado para a 
carreira.

Uma entrevista coleti-
va com o camisa 21 e o 
presidente Mário Bitten-
court foi anunciada para 
este sábado (19), às 11h 
(de Brasília). A tendência 
é que ele explique a sa-
ída e se manifeste pela 
última vez como atleta 
do Flu. 
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nal espanhol Marca classifi-
cou o desempenho como um 
“pesadelo ofensivo”, desta-
cando as 20 finalizações e 
os 62% de posse de bola da 
equipe carioca. Mesmo com 

esse volume, o goleiro Lucas 
Arcanjo impediu a vitória 
alvinegra com defesas deci-
sivas.

“Não foi o suficiente. Não 
tivemos sorte, mas também 

precisamos melhorar. Fize-
mos o suficiente para vencer 
hoje, mas nem sempre pode 
ser assim. Futebol é assim”, 
lamentou Ancelotti após o 
jogo.
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A Prefeitura de Nova 
Iguaçu está distri-
buindo sobretudos 

para pessoas em situação 
de rua. As peças estão sen-
do confeccionadas por alu-
nos das oficinas de Costura 
Criativa, oferecidas gratui-
tamente em equipamentos 
da Secretaria Municipal 
de Assistência Social (SE-
MAS). A medida faz parte 
do projeto “Aquece Nova 
Iguaçu”, que tem como ob-
jetivo dar mais conforto a 
esta parcela da população 
nas noites de frio.

A meta da SEMAS é pro-
duzir entre 300 e 500 sobre-
tudos nas próximas sema-
nas. Para isso, uma força 
tarefa está desenvolvendo 
atividades nos CRAS Mon-
te Verde (Cerâmica), Vila 
Iguassú (Califórnia), Esta-
ção Morro Agudo (Comen-
dador Soares) e também no 
Espaço Municipal da Ter-
ceira Idade (ESMUTI).

“Ainda temos vagas para 

Nova iguaçu distribui sobretudos 
às pessoas em situação de rua

Divulgação

Para participar, os interessados devem comparecer a uma unidade de segunda a sexta-feira, das 9h às 17h

As peças estão sendo confeccionadas por alunos das oficinas de costura criativaPároco argentino é 
ferido em bombardeio 
na única igreja 
católica de Gaza

Três pessoas morre-
ram e muitas outras fi-
caram feridas, entre elas 
o pároco argentino Ga-
briel Romanelli, ao se-
rem atingidas por um 
bombardeio israelense na 
única igreja católica da 
Faixa de Gaza, informou 
na última quinta-feira 
(17) o Patriarcado Latino 
de Jerusalém.

“Esta manhã, por vol-
ta das 10h20, o recinto 
da Sagrada Família em 
Gaza [norte], pertencen-
te ao Patriarcado Latino, 
foi atacado pelo Exército 
israelense”, afirmou a ins-
tituição em comunicado.

“Até o momento, três 
pessoas perderam a vida 
devido aos ferimentos 
sofridos e outras nove fi-
caram feridas, duas delas 
em estado grave”, acres-
centou, ao atualizar o ba-
lanço de mortos.

O Patriarcado conde-
nou “energicamente esta 
tragédia e este ataque a 
civis inocentes”, que cau-
sou danos no edifício.

Entre os feridos está o 
pároco argentino Gabriel 
Romanelli, com quem o 
falecido papa Francisco 
costumava falar à noite, 
após o início da guerra 
entre Hamas e Israel em 
outubro de 2023.

Fotógrafos da AFP pu-
deram ver os feridos sen-

do atendidos no Hospital 
Al Ahli, também conhe-
cido como Batista, na Ci-
dade de Gaza. Entre eles 
estava Romanelli, ferido 
na perna direita, com um 
curativo.

Para o Patriarcado, 
“atacar um lugar sagrado 
que abriga cerca de 600 
pessoas deslocadas, em 
sua maioria crianças, é 
uma violação flagrante da 
dignidade humana [...] e 
do caráter sagrado dos 
lugares religiosos, que 
devem proporcionar um 
refúgio seguro em tem-
pos de guerra”.

“Pela manhã, um tan-
que nos atacou e atingiu 
a igreja. Vários civis mor-
reram e ficaram feridos”, 
declarou à AFP Shadi 
Abu Daud, um desloca-
do cuja mãe, de 70 anos, 
morreu no ataque.

Essa informação foi 
confirmada pelo patriar-
ca latino de Jerusalém, 
Pierbattista Pizzaballa, ao 
portal Vatican News.

Netanyahu ‘lamenta 
profundamente’ o ataque

O primeiro-ministro 
israelense, Benjamin 
Netanyahu, disse nesta 
quinta-feira ao presi-
dente americano Donald 
Trump que o ataque à 
igreja católica foi “um 
erro”, informou a Casa 
Branca.

três pessoas morreram e dezenas ficaram machucadas
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novos usuários que quei-
ram ingressar neste projeto. 
Esta é uma oportunidade 
não somente de aprender 
a produzir uma peça de in-
verno, mas principalmente 
de fazer o bem a quem mais 
precisa”, frisa a secretária 
da SEMAS, Elaine Medei-
ros.

Uma das pessoas em si-
tuação de rua que recebeu 
o sobretudo foi Indianara 
Leite, de 25 anos. “O so-
bretudo macio e quenti-
nho para as noites frias. Ele 

aquece o coração”, disse In-
dianara.

No CRAS Monte Verde, 
a oficina acontece às segun-
das e terças-feiras, com tur-
mas nos períodos da ma-
nhã e tarde. No CRAS Vila 
Iguassú, a confecção das 
peças também é nos dois 
turnos, mas somente às 
quartas. No CRAS Estação 
Morro Agudo, a atividade 
é realizada às terças (dois 
turnos) e sextas (tarde). 
Já no ESMUTI, a oficina é 
promovida nas tardes de 

segunda-feira.
Para participar, os inte-

ressados devem compare-
cer a uma destas unidades 
de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h. É preciso 
apresentar um documen-
to oficial com foto e com-
provante de residência. No 
caso do ESMUTI, só po-
dem se inscrever pessoas 
acima dos 60 anos. Os en-
dereços destes locais estão 
disponíveis em www.no-
vaiguacu.rj.gov.br/semas/
equipamentos.

casos de Síndrome respiratória Aguda 
Grave caem na maior parte do país

Mortes por SRAG são mais elevadas entre idosos

O boletim semanal InfoGri-
pe, divulgado na última quin-
ta-feira (17), no Rio de Janeiro, 
pela Fundação Oswaldo Cruz, 
indica diminuição do número 
de casos de Síndrome Respira-
tória Aguda Grave (SRAG) na 
maior parte do país, embora 
permaneçam altos.

O estudo também mostra 
que crianças pequenas são as 
mais afetadas pela SRAG, com 
o vírus sincicial respiratório 
(VSR) como principal causa-
dor.

A análise verificou que, en-
tre os idosos, a influenza A é 
a principal responsável por 
hospitalizações e óbitos. Desde 
o início do ano, 7.660 pessoas 
morreram vítimas de SRAG no 
Brasil.

A pesquisadora do Info-
Gripe, Tatiana Portella, diz 
que, apesar da diminuição dos 
casos de SRAG associados à 
influenza A e VSR na maior 
parte do país, a incidência de 
SRAG continua elevada: “Por 
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isso a vacina contra a gripe é 
fundamental para que a gente 
consiga reduzir ainda mais o 
número de casos graves pro-
vocados pelo vírus”, argumen-
ta.

Os dados mostram que o 
VSR segue como o principal 
vírus associado aos casos de 
SRAG em crianças pequenas, 
seguido do rinovírus e da In-
fluenza A. Nos idosos, a In-
fluenza A é o principal moti-
vo de hospitalizações e óbitos 
por SRAG. O vírus também se 
destaca na incidência e morta-

lidade nas crianças pequenas.
Embora o rinovírus supere 

a influenza A em número de 
internações entre crianças e 
adolescentes de 5 a 14 anos, o 
VSR continua sendo o princi-
pal responsável por casos gra-
ves em crianças.

Apesar de apresentar sinais 
de estabilização ou redução 
em alguns locais, os casos as-
sociados ao VSR permanecem 
em níveis elevados de incidên-
cia na maioria dos estados, 
com exceção do Piauí, Tocan-
tins e Distrito Federal, onde a 

situação apresenta melhora.

Morte entre idosos
A mortalidade por SRAG é 

mais elevada entre os idosos, 
especialmente devido à in-
fluenza A, que segue como a 
principal causa de hospitaliza-
ções e óbitos nessa faixa etária. 
Apesar da tendência geral de 
redução, há sinais de retoma-
da do crescimento de casos de 
SRAG em idosos em Minas 
Gerais e no Pará, embora ain-
da não seja possível identificar 
o vírus responsável por esse 
aumento nesses estados.

Entre os estados, os casos 
de SRAG nos idosos associa-
dos à influenza A seguem em 
níveis de incidência de mo-
derado a alto na maioria das 
unidades da região Centro-Sul 
(exceto Goiás, Distrito Federal 
e Rio de Janeiro), além de al-
guns estados do Norte (Ama-
pá, Pará, Rondônia e Roraima) 
e do Nordeste (Alagoas, Sergi-
pe, Maranhão e Paraíba).

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Rio terá Programa de Controle 
Sustentável do Aedes Aegypti

O Programa de Controle 
Sustentável do Aedes Ae-
gypti será implementado 
no Estado do Rio. É o que 
determina a Lei 10.890/25, 
de autoria do deputado Ale-
xandre Knoploch (PL), que 
foi aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) e 
sancionada pelo governa-
dor Cláudio Castro. A medi-
da teve sua publicação feita 
no Diário Oficial do Execu-
tivo da última quinta-feira 
(17).

A norma tem como obje-
tivo reduzir as arboviroses 
transmitidas pelo mosqui-
to, como Dengue, Zika, Chi-
kungunya e Febre Amarela 
Urbana, além de outras en-
fermidades que acometem 
animais domésticos, como 
a Dirofilariose. A lei prevê 
a adoção de métodos de 
controle inovadores, como 
a liberação de mosquitos 
modificados ou infectados 
com agentes que reduzem 
a capacidade de transmis-
são de doenças.

A política ainda deter-

mina a avaliação contínua 
dos métodos tradicionais 
de combate e a redução 
progressiva do uso de inse-
ticidas químicos, com vistas 
à preservação do meio am-
biente e da biodiversidade 
local. A solução adotada 
pelo Poder Público deverá 
possuir viabilidade técnica 
e operacional para ser ex-
pandida de forma eficiente, 
garantindo a cobertura de 
áreas urbanas e rurais do 
Estado, de modo a atender 
a maior quantidade possível 
da população, especialmen-
te nas regiões com maior 
incidência de arboviroses.

Knoploch citou a recor-
rência histórica de surtos 
de arboviroses no estado, 
desde os primeiros regis-
tros em Niterói, na Região 
Metropolitana, no início do 
século XX. “A lei representa 
um avanço nas estratégias 
de combate ao mosqui-
to, alinhando-se a práticas 
sustentáveis, eficazes e de 
abrangência ampliada para 
proteger a saúde pública”, 
argumentou o deputado.

cAmpANHA do AGAsAlHo e outrAs Ações

O inverno de 2025 deve 
ser um dos mais frios dos 
últimos anos. Antes mesmo 
do início da estação, em 
20 de junho, a baixa tem-
peratura já dava sinais de 
que seria uma constante. 
Tanto que no dia 12 do mês 
passado, quando os termô-

metros marcaram 12º C, a 
Prefeitura de Nova Iguaçu 
montou um Centro Huma-
nitário de Acolhimento da 
Assistência Social para re-
ceber pessoas em situação 
de rua.

Quatro dias depois, no 
dia 16 de junho, a SEMAS 

A meta da SEMAS é produzir entre 300 e 500 so-
bretudos nas próximas semanas

iniciou a “Campanha do 
Agasalho – 2025” para ar-
recadar roupas de frio para 
a população em situação 
de rua. As doações devem 
ser feitas na sede da pró-
pria secretaria e em seus 
equipamentos. A lista com 
os endereços também está 
em www.novaiguacu.rj.gov.
br/semas/equipamentos.

Além da campanha, a SE-
MAS conta com o Serviço 
Especializado em Aborda-
gem Social, que é oferecido 
de forma contínua, dentro 
do programa de Proteção 
Social Especial de Média 
Complexidade. Seu objeti-
vo é a busca ativa, identi-
ficação e mapeamento de 
vulnerabilidade, atendi-

mento, acompanhamento e 
intervenções na população 
em situação de vulnerabili-
dade social, especialmente, 
pessoas em situação de rua.

A SEMAS também conta 
com Centro Pop, que fun-
ciona na Avenida Governa-
dor Roberto Silveira 190, 
no Centro de Nova Iguaçu, 
em frente ao prédio do 
Restaurante do Povo. O 
equipamento é um Centro 
de Referência Especializa-
do para População de Rua 
e realiza, em média, 1,2 mil 
atendimentos mensais. No 
local, os usuários podem 
fazer a higiene pessoal 
com possibilidade de aco-
lhimento e acessar outros 
serviços prestados.
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Operação mira suspeitos de tentar 
matar o bicheiro vinicius Drumond
crime aconteceu no último dia 11, quan-
do o carro do contraventor foi alvo de 
ao menos 30 disparos de fuzil
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Atentado ocorreu na Avenida das Américas, Barra da tijuca

 NA mirA dA ciVil

A Polícia Civil reali-
zou uma operação 
para prender sus-

peitos de participar do 
atentado contra o bichei-
ro Vinicius Drumond na 
Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste, no último dia 11. 
Um deles, o ex-policial 
militar Deivyd Bruno No-
gueira Vieira, o “Piloto”, 
foi capturado em Nova 
Iguaçu.

As autoridades tam-
bém autuaram o homem 
em flagrante por porte 
de arma de uso restrito. 
A ação busca outros en-
volvidos na tentativa de 

assassinato. Dentre eles, 
o PM da ativa Luís César 
da Cunha, lotado no 15º 
BPM (Caxias). A corpora-
ção já havia expulsado 
Deivyd por receptação de 
veículo roubado e tráfi-
co de drogas. Em nota, a 
PM ressaltou ainda que a 
Corregedoria acompanha 
o caso e colabora com as 
investigações.

De acordo com as in-
vestigações, dois veícu-
los seguiram o carro de 
Vinicius após ele deixar 
um shopping, na Barra. 
Enquanto transitava pela 
Avenida das Américas, o 
automóvel do contraven-
tor foi atingido por pelo 
menos 30 disparos de fu-

zil, na altura da estação 
de BRT Roberto Marinho, 
por volta das 11h.

Os tiros partiram do 
interior de um carro com 
estrutura preparada para 
ação, incluindo “seteiras”, 
buracos nos vidros para 
posicionar as pontas das 
armas, nas quatro portas.

Drumond, que estava 
em um carro blindado, so-
freu apenas lesões leves, 
por causa dos estilhaços 
de vidro. Ele deu entrada 
no Hospital Barra D’Or e, 
de acordo com a unidade, 
recebeu atendimento na 
emergência e recebeu alta 
logo em seguida.

Os automóveis que rea-
lizaram o ataque seguiram 
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Policiais salvam vida de recém-nascida 
engasgada em Belford Roxo

homem é preso ao tentar aplicar golpe do ‘chupa-cabra’ em idosos

Policiais militares sal-
varam a vida de uma re-
cém-nascida de 18 dias 
que estava engasgada na 
Praça de São Vicente, em 
Belford Roxo. Durante pa-
trulhamento na região, 
agentes do 39º BPM (Bel-
ford Roxo) foram abor-
dados por uma mãe em 
desespero, carregando a 

filha nos braços e afirman-
do que ela não respirava.

Um dos PMs, então, 
realizou a manobra de 
Heimlich para crianças, 
um método que consiste 
em fazer compressões no 
peito ou nas costas para 
desobstruir as vias respi-
ratórias. Após o inciden-
te, as autoridades leva-

ram a jovem ao Hospital 
Infantil do Parque dos 
Ferreiras, onde ela rece-
beu atendimento médico.

“Eu queria agradecer 
aos soldados Ferro e Via-
na, por terem prestado 
esse socorro para a minha 
filha. Não tenho palavras, 
a prontidão, só agradecer 
mesmo”, disse a mulher.

Um homem foi preso 
em flagrante depois de 
tentar enganar dois ido-
sos com o golpe conheci-
do como “chupa-cabra”, 
na Zona Norte. A tenta-
tiva de fraude aconteceu 
dentro de uma agência 
bancária na Avenida Brás 
de Pina, em Vicente de 
Carvalho.

Segundo a Polícia Ci-
vil, o bandido orientou 

os idosos a utilizarem 
caixas eletrônicos com o 
dispositivo instalado. As 
vítimas, no entanto, des-
confiaram e não fizeram a 
operação.

Ao ver que o golpe 
não daria certo, o ladrão 
fugiu, mas foi persegui-
do pelo filho de uma das 
vítimas e acabou detido 
na Estrada da Água Gran-
de por um policial civil 

de folga. A prisão se deu 
através de agentes da 38ª 
DP (Brás de Pina), aciona-
dos logo em seguida.

O equipamento usado 
na tentativa de golpe foi 
apreendido. De acordo 
com a polícia, o homem 
já tem diversas anotações 
por crimes semelhantes, 
como estelionato, frau-
des em caixas eletrônicos 
e associação criminosa.

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

disque denúncia pede informações sobre 
envolvidos em homicídio em São Gonçalo

O Disque Denúncia di-
vulgou, um cartaz para 
auxiliar nas investigações 
que levem à prisão de 
dois dos principais envol-
vidos na morte de Victor 
Guilherme Lima Vianna, 
de 22 anos, que foi atin-
gido a tiros dentro do ca-
minhão do próprio pai em 
11 de janeiro deste ano na 
comunidade do Malafaia, 
no Galo Branco, em São 
Gonçalo, na Região Me-
tropolitana.

Os suspeitos são Ber-
nah Guinancio Patrizi, co-
nhecido como “Stive”, de 
27 anos, e Moyses de Sou-
za de Carvalho, o “Feio ou 
Semente”, de 24, que são 
ligados à facção criminosa 

Comando Vermelho (CV). 
As investigações estão em 
andamento na Delegacia 
de Homicídios de Niterói, 
São Gonçalo e Itaboraí 
(DHNSG).

No último dia 18, agen-
tes da DHNSG prenderam 
o terceiro envolvido no 
crime, David Gonçalves 
da Silveira, conhecido 
como “DVD”, de 43 anos. 
Ele foi detido no bairro 
Engenho Pequeno, no 
mesmo município. A es-
pecializada chegou aos 
três criminosos através 
de depoimentos de tes-
temunhas. Segundo o in-
quérito, “Feio”, teria sido 
o executor dos disparos 
que atingiram a vítima e 

teria dito à comunidade: 
“Era doido para pegar ele, 
agora eu consegui”.

Investigações apontam 
que Benah Guinancio, que 
estava em liberdade des-
de junho de 2024, exerce 
a função de “gerente ge-
ral”, e Moyses de Carva-
lho, atua como “vapor” e 
estava em prisão albergue 
domiciliar (PAD) desde 
maio de 2025. Os dois são 
considerados foragidos 
da Justiça.

Os três devem respon-
der por homicídio quali-
ficado, associação para a 
produção e tráfico e con-
dutas afins com aumento 
de pena por tráfico ilícito 
de drogas.

pela Avenida das Américas 
e acessaram a Avenida Lú-
cio Costa, quando pas-
saram a traçar caminhos 
distintos. O veículo de 
onde partiram os tiros foi 
encontrado no bairro de 
Guaratiba, abandonado e 

com um dos pneus estou-
rado, e o outro, em Duque 
de Caxias.

Vinicius Drumond é 
apontado como um dos 
chefes do jogo do bicho 
na capital. Herdeiro direto 
da contravenção, ele é fi-

lho de Luizinho Drumond, 
bicheiro que controlava a 
Zona Leopoldina e mor-
reu em 2020, vítima de um 
AVC. Luizinho também foi 
presidente da Imperatriz 
e comandou a Liesa no 
início da década de 2000.

Criminosos são ligados à facção Comando vermelho
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PM reage a tentativa de assalto e 
mata bandido na Barra da tijuca

Um policial militar, que 
estava de folga, matou 
um bandido ao perceber 
um assalto na Avenida 
Ayrton Senna, na Barra 
da Tijuca, na Zona Oeste.

Segundo a corporação, 
o agente percebeu um 
roubo cometido por dois 
homens em uma motoci-

cleta e deu ordem de pa-
rada. Na sequência, a du-
pla atirou contra o agente 
e houve confronto. O 
criminoso ferido morreu 
ainda no local, enquanto 
o comparsa fugiu, deixan-
do a motocicleta caída. O 
militar não foi atingido.

A ocorrência ocorreu 

na altura do campus da 
Unigranrio e ocupou a 
faixa da pista lateral no 
sentido Linha Amarela. 
Agentes do 31º BPM (Re-
creio dos Bandeirantes) 
estiveram no local e apre-
enderam uma pistola, 
com carregador e muni-
ções.

disque denúncia pede informações sobre 
envolvidos na morte de PM reformado 

O Disque Denúncia di-
vulgou, ontem (20), um 
cartaz oferecendo uma 
recompensa de R$ 5 mil 
por informações que le-
vem à identificação e 
prisão dos envolvidos na 
morte do policial militar 
reformado José Cláudio 
Leite Feital, de 53 anos. 
Ele sofreu um ataque a ti-
ros na última sexta-feira 
(18) em Bangu, na Zona 
Oeste.

Segundo as investiga-
ções, o homem saía de 
um bar entre as ruas Belo 
Horizonte e Oliveira Ri-
beiro, quando foi surpre-
endido por criminosos 
armados em um carro. 
Os bandidos teriam ati-
rado assim que desceram 
do veículo.

A ocorrência ficou a 
cargo da Delegacia de 
Homicídios da Capital 
(DHC). Em nota, a cor-
poração afirmou que 

PM José Cláudio Leite Fetal tinha 53 anos
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“diligências estão em an-
damento para esclarecer 

os fatos, a motivação e a 
autoria do crime”.
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